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ВСЕГДА ПРАВ?НА ДРУГИХ ПОСМОТРЕТЬ ДЕСАНТ

Прокуратуройводившегося
никаких признаков

тысячной толпе. Вместе с 
следствие не установило

учреждение 
«Прокуратура

для ва- 
полити- 
агентст-

этим 
сде-

совершенно не 
правда и право.

перевел по телефону 
шего корреспондента- 
ческий обозреватель 
ва «ЭЛЬТА» Бучалис:

оценивается 
не видно >

Официальное мнение было 
высказано в заявлении Пред
седателя ВС Литвы Ландсбер
гиса, которое на русский язык

в котором это 
называется

3 июня среди депутатов 
Верховного Совета СССР рас
пространена информационная 
записка, в которой Генераль
ный прокурор СССР Николай 
Трубин сформулировал кратко 
результаты расследования, про- СССР». Там

— Очень трудно скомпро- 
метирозать правоохранитель
ное учреждение государства,^569114-561773

и чему-то научиться могли участники советско-французско
го семинара, что состоялся недавно в Москве. «Парламенты 
и муниципалитеты» — так строго и скучно назывался он, как 
все, что касается важных и необходимых вещей.

На него собрались молодые депутаты республиканских, 
областных, городских Советов народных депутатов с нашей 
стороны, а с французской — представители Международной 
дипломатической академии. Национального собрания Фран
ции, политологи, чтобы обсудить проблемы молодежной по
литики, демократизации муниципальных органов управления.

АЛЬТЕРНАТИВНЫМ
ПЕРВЫМ ШАГ
«Праздник выживания». 

Так необычно был назван ве
чер, посвященный окончанию 
первого учебного года в плат
ной альтернативной школе, 
что находится на Уралмаше. 
Странным это название мог
ло показаться только посто
ронним, но оно было понятно
ученикам и учителям, 
которых этот учебный

для 
год

был самым трудным и са
мым интересным и необыч
ным.

Никогда мне еще не прихо
дилось видеть сразу столько 
веселых и дружелюбных лю
дей, сколько пх было в этот 
вечер в актовом зале ДК им. 
Лаврова. Мальчишки п дев
чонки пришли сюда, чтобы
показать родителям все
чему они научились 
Много интересного,

за
то, 

год.
а порой

неожиданного происходило на 
сцене. Ребята танцевали, пе
ли, читали стихи. Но больше 
всего меня удивило то, что 
выступали все учащиеся шко
лы, для каждого нашлась 
своя, пусть даже маленькая, 
роль. Не остались в стороне 
и ученики подготовительного 
класса: Алеша и Юля, кото
рым недавно исполнилось семь 
лет, открыли английскую 
часть вечера, прочитав сти
хотворение. Малыши наравне 
со старшими продемонстри-. 
ровали родителям свое искус
ство владения таэквондо: раз-

школу всех желающих ребят, 
а вот у учителей был кон
курс.

— В своей работе мы ис
пользуем метод «погруже- 
ния». Например, сегодня у 
ребят подряд два урока анг
лийского, а завтра несколько 
часов они занимаются мате
матикой, — рассказывает учи
тельница подготовительного 
класса Лидия Дмитриевна.— 
Наши учителя ездили на Ук
раину учиться у Щетинина. 
Вообще-то, метод себя оправ
дывает: ребятам удается ус
воить больше материала.

А к завучу школы Алле 
Юрьевне все идут и идут ро
дители просить, чтобы их де
тей тоже приняли в школу. 
Но, к сожалению, набор на 
следующий учебный год 
(кстати, уже па конкурсной 
основе) закончен. Чем же 
привлекает родителей платная 
школа? Наверно, тем, что в 
классах всего по 10—15 че
ловек (в три раза меньше,
чем в обычной школе), 
нок учителя не ставят, 
у них есть возможность 
лить внимание каждому

оце- 
зато 
УДе- 
У че-

биванпе досок и самый 
стоящий бой.

Ребята из обычных

на-

сред-
них (бесплатных) школ поза
видовали бы своим сверстни
кам, придя на этот вечер. А 
учатся в альтернативной 
школе самые обыкновенные 
дети с самыми разными спо
собностями. Принимали в

нику. А ребенок здесь может 
полнее раскрыть свои спо
собности. Что ж, ребятам и 
их родителям повезло — 
средства, затраченные на обу
чение (родители платили 150 
рублей за один год) «окупи
лись».

Учебный год закончился, 
но ребята не спешат прощать
ся друг с другом. Впереди у 
них увлекательный конный 
поход по Алтаю, затем по
ездка за границу. А самые 
маленькие проведут вместе 
с учителем педелю в пионер- 
ском лагере.

И. РОГОВА.

Говоря о Законе СССР «Об общих началах государственной 
молодежной политики в СССР», участники семинара отмеча
ли его декларативность, отсутствие норм прямого действия. 
Видимо, все надеются, что на местах разберутся, что к чему, 
и разработают конкретные законодательные акты, регулирую
щие молодежную политику. Как это уже сделано в нашей 
области. Сообщеяие о создании комитета по делам молодежи 
Свердловского исполкома областного Совета народных де
путатов и создание отделов в городах и районах области, 
финансирование молодежных программ, тесное сотрудничест
во обкома ВЛКСМ и комиссии по делам молодежи област
ного Совета вызвало большой интерес.

Участники семинара имели возможность познакомиться с 
работой Верховных Советов РСФСР и СССР. В Комитете .по 
делам молодежи ВС РСФСР состоялся прямой, порой нели
цеприятный разговор с председателем комитета С. Смирно
вым.

В Кремле участников семинара принял Председатель Пре
зидиума ВС СССР А. Лукьянов. Он рассказал о той работе, 
что проводит Верховный Совет СССР для подписания Союз
ного договора. Высокий уровень встреч еще раз подчеркнул, 
что надежда на сохранение целостного государства лежит и 
на кас — молодых, а особенно на народных депутатах.

Прошли и встречи с командами кандидатов в президенты 
России.

Л. ГЕНИН, инструктор обкома ВЛКСМ.

А вы слышали?--------------
ТАВДА. «Радиоактивного 

загрязнения нет» — такое 
заключение дала комиссия, 
созданная по приказу на
чальника штаба граждан
ской обороны города и рай
она. В первую очередь ко
миссией проведено измере
ние уровня радиации в тех 
местах, где, по слухам, он 
весьма высок. В частности, 
анализу подвергались песок 
и щебень на территории 
строительных объектов, не
которые дачные участки, 
территории бывшей воин
ской части. Выяснилось, 
что уровень радиации в го
роде и районе значительно 
ниже нормы.

СВЕРДЛОВСК. Возвра
щаясь 4 июня с розыскных

мероприятий, оперативни
ки оЗластного уголовного 
розыска обнаружили малы
ша, плачущего в обнимку с 
тяжелым чемоданом на обо
чине оживленной трассы 
Свердловск—Каменск-Ураль
ский. Оказалось, что 8-лет
ний Антон накануне при
ехал в пионерский лагерь 
«Юный калининец» сверд
ловского завода имени Ка. 
линина, но уже на следую
щий день решил самостоя
тельно его покинуть. Самое 
удивительное, что спустя 
несколько часов, когда ра
ботники милиции привезли 
Антона в лагерь, его исчез
новение там даже не было 
обнаружено.

«УРАЛ-АКЦЕПТ».

Любовь. Цветы. Ленин
Вог какая история случи

лась с одним молодым чело
веком, подруга которого по
желала цветов в темное вре
мя суток.

Пошел он, тоскуя, по городу. 
Была глубокая ночь, и купить 
цветы было невозможно. По
этому юный раб любви пошел 
на преступление — он нарвал 
тюльпанов прямо на площади 
190-5 года, где и был задержан 
работниками милиции. После

проверки документов и крат
кого нравоучения милиционе
ры решили отпустить юношу 
с миром. А букет тюльпанов 
по требованию милиционера- 
молодой человек возложил к 
подножию памятника В. И. 
Ленину.

Строптивые девы, если вам 
дороги ваши возлюбленные, не 
гоните их в ночь за цветами.

А. ЯЛОВЕЦ.

Фоторепортаж

Союза в отношении 
ских событий 13—14 
Вильнюсе.

Выводы следствия 
они представлены в

трагиче- 
января в

так, как 
этом пят-

надцатистраничном документе, 
однозначны: армейские под
разделения не виновны в 
гибели тринадцати и ранениях 
пятисот пятидесяти человек, 
имевших место в ту страшную
ночь; уголовное 
рором закрыто.

дело проку-

Но не было ли следствие 
чересчур поспешным? Основ
ной его вывод о том, что 
смертоносные пули были вы
пущены не десантниками, ба
зируется на том факте, что 
жертвы были поражены «сза
ди и сверху», тогда как де
сантники находились «спере
ди», однако неясно, каким 
образом следователям удалось 
установить положение тел 
убитых в момент попадания, 
когда они находились в много-

НОВЫЕ
ТАРИФЫ
Наверное, единственное, на

что плата с апреля нынешне
го года осталась неизменной— 
на пользование телефонами- 
автоматами. Это, пожалуй, бу
дет продолжаться до тех пор, 
пока автоматы не сменят.

А вот органы загса в Сверд
ловской области уже перехо
дят на новые условия рабо
ты и, естественно, на новые 
тарифы за оказание гражда
нам дополнительных услуг, 
которые до этого госпошлиной 
не облагались. К этим услу
гам относятся консультации 
по наиболее сложным вопро
сам. составление по просьбе
посетителей заявлений ii
оформление документов, орга
низация и проведение торже
ственных ритуалов.

Все это предусмотрено од
ним из последних решений 
облисполкома. Цель новации—
достижение качественного
улучшения правового обслу
живания населения через за-

Один день на земле Ельцина
УТКА раньше процвета
ла. А сейчас она что — 
дыра, болото! Как рай

центр отсюда перевели, так 
одни филиалы остались,— без
утешно махнул рукой наш по
путчик, назвавшийся Михаилом, 

Может, оно и так. Хотя на 
фоне прочих зауральских сел 
Бутка выглядит вполне снос
но: добротные двухэтажные 
дома, асфальт на главных ули
цах. В остальном все, как и 
везде. Вздымая пыль, гоняют 
на мопеде пацаны. У огром
ной (и, видимо, не высыхаю
щей лужи) скучает в полу
денный зной корова. Упрятан
ный в зелень кустов Яков Ми
хайлович вскинул руку вверх — 
классическим жестом указыва
ет путь в светлое будущее 
(свой Владимир Ильич в Бут
ке тоже есть!).

— Школа там, за кинотеат
ром. А если хотите дом по
смотреть, то вниз надо, по 
мосту. Прямо к Ельцину и 
выйдете. У нас тут все за него!

Знаменитое своим несгибае
мым уроженцем село. Одно 
из старейших поселений За
уралья. Об истории его осно
вания до сих пор ходят леген
ды. Одну из них, самую кра
сивую, рассказали нам работ
ники сельсовета.

Когда-то давным-давно про
ходила по этим местам дорога 
из Талицы в Шадринск. Доро
га по тем временам длинная. 
А здесь стояла будка, где 
гонцы отдыхали и меняли ло
шадей. Отсюда и название. 
Уже потом расстроилось село 
Бутка.

— Ну что вы, это только ле
генда,— качает головой Клав
дия Андреевна Жукова, биб
лиотекарь местной школы.— 
А реальная история Бутки на
чинается с 1676 года, когда 
двое крестьян из Куяровской 
слободы (это километров 40 
от Талицы) подали челобитную 
Тобольскому воеводе. Проси
ли разрешить им строить се
ление в устье реки Бутки.

Воевода добро дал. Но ме
сто, выбранное под слободу, 
оказалось болотистым. А по
сему пришлось строиться 
выше, по реке Беляковке, где 
и леса много, и земли плодо-

родной... Название тем нс ме
нее оставили прежнее.

Откуда оно? Слово «бутка» 
тюркского происхождения, оно 
означает «каша», «неразбери
ха», «грязное место».

...К середине XVIII века тут 
было уже 15 деревень, все 
они подчинялись Бутке. Кре
стьяне торговали лесом и 
пушниной. Занимались кустар
ным делом. Зажиточный был 
народ! До сих пор живут в 
этих местах потомки бежавших 
от «царской ласки» последо
вателей протопопа Аввакума...

Сама Бутка кому только не 
подчинялась! Сначала — То
больскому воеводе, потом — 
Окуневскому дистрикту Исет- 
ской провинции Оренбургской 
губернии, Пермской губернии. 
В советское время в течение 
4 лет входила в состав Челя
бинской области. А сегодня 
это самое пограничье — юж
нее начинается Курганская об
ласть.

— Клавдия Андреевна, по
чему же нет при школе музея?

— Был музей. Неплохой. 
В том здании сейчас находит
ся спецшкола. А собранные 
материалы хранятся по раз
ным местам: один шкаф в 
сельсовете, один у нас, в шко
ле. При нынешней-то тесноте 
и речи о музее нет.

А если немного пофантази
ровать? Уже сейчас интерес 
к Бутке проявляют и советские 
туристы, и гости из дальних 
стран. Особенно рвутся иност
ранные корреспонденты, для 
коих побывать, к примеру, в 
станице Привольной на Став
рополье— не проблема. Сюда 
же приходится выбивать раз
решение— Урал! Что покажет 
своим гостям Бутка, случись 
здесь туристический бум? Пре
вращенную в кинотеатр цер
ковь? Бронзовый бюст Ильича? 
Над этим здесь как-то не за
думываются. Да и не верят 
особо в наплыв любопытных,

А потому туристы-дикари
могут созерцать Бутку 
первозданной чистоте.

НА СНИМКАХ: Б. Н.
ЦИН в гостях у земляков
то С. Герасимова); 
речка Беляковка, 
жизнь зауральскому

(Продолжение на

вот

в ее

ЕЛЬ- 
(фо- 
она,

давшая 
селу.
2-й стр.)

лавших фатальные выстрелы 
лиц, но тем не менее без
апелляционно объявляет их 
«литовскими боевиками» — хо
тя это требовалось ■ бы дока
зывать даже для каждого кон
кретного лица. Отвергая де
сятки свидетельских показа
ний, утверждавших, что часть 
жертв погибла или была ра
нена от сдавливания их танка-
ми, следствие делает вывод,
что эти травмы были получе-
ны под легковым автотранс-
портом.

Одновременно следствие 
обошло вниманием многие 
другие детали происходивше
го тогда. Молчаливо одобре
ны прокуратурой факты избие
ний граждан военнослужащи
ми и нарушение ими правил 
обращения с оружием, много
кратно зафиксированные на 
видеопленке, а также факты 
мародерства на захваченных 
объектах. Полностью обойден 
вниманием вопрос, насколько 
правомерным было использо
вание воинских подразделений 
в политической борьбе, оста
ются ли в рамках закона по
пытки «комитета национально-

го спасения» насильственного 
свержения Верховного Совета 
Литвы и захват телерадио
центра.

Возникает опасение, что 
проводившееся следствие бы
ло слишком политизированным 
и установление истины не 
было главной его задачей. 
Косвенные основания думать 
именно так дал сам прокурор 
Трубин своей статьей в «Прав
де» от 3 июня, где он опять- 
таки оправдывает действия 
армии—в данном случае во 
время событий 1962 года в 
Новочеркасске, когда при раз
гоне мирной демонстрации 
погибло двадцать два челове
ка; в обоих случаях он при
знает правомерность исполь
зования армии против народ
ных выступлений и любых ее 
действий в таких ситуациях.

— Такое кощунство трудно 
вообразить, — прокомментиро
вал «Записку Трубина» заве
дующий информационным от
делом литовского парламента 
Палтарас.— Еще раз подтверж
дается та же истина, что ложь 
поднята на уровень государ
ственной политики... Эту запис
ку можно воспринять как от
пущение грехов и призыв на 
новые подвиги.

эволюции в сторону правово
го государства. В Советском 
Союзе Генеральным прокуро
ром мог бы быть и журна
лист Невзоров... Такая нахаль
ная и обширная ложь, как 
преступления против человеч-
ности, не имеет 
нести.

Общественность 
бенно болезненно

срока дав-

Литвы осо- 
восприняла

сообщение прокуратуры на 
фоне происходящего сегодня. 
Армия продолжает контроли
ровать захваченные объекты; 
телевидение «социалистической 
Литвы», созданное под дула
ми автоматов, охотно зареги
стрированное Гостелерадиоком- 
панией СССР. На днях по ули
цам Вильнюса снова патрули
ровали военнослужащие с ору
жием, и снова несколько ты
сяч граждан Литвы собирались 
у парламента для его защиты.

Л. КОЩЕЕВ.

интересованность работников 
загсов (в фонд оплаты их 
труда будет отчисляться до 
30 проц, полученных средств).

И немного о порядке взима
ния денег. При обращении 
граждан в загсы по вопросам, 
разрешение которых требует 
оплаты, граждане должны 
быть предупреждены об этом 
заранее и согласны заплатить.

Вести с партийных фронтов

КАДЕТЫ
Решение облисполкома

предоставило право органам 
загса освобождать от оплаты 
дополнительных услуг граж
дан, получающих пенсию по 
старости или инвалидности в 
минимальных размерах, нахо
дящихся в домах престаре
лых и инвалидов, одиноких 
матерей, имеющих троих и 
более детей в возрасте до 
10 лет, граждан, обративших
ся по делам о назначении по
собий, опеки и попечительст
ва и в других случаях в за
висимости от имущественно
го положения тех, кому ока
зываются правовые услуги.

Может быть, теперь хоть в
загсе пусть за деньги
нас внимательно выслушают, 

Ю. ЯКИМОВ, 
руководитель пресс- 

центра облисполкома.

КОГДА ВАС ГРАБЯТ,

МОЛЧАТЬ НЕ СТОИН
’1то все-таки с нами проис

ходит? Тянут с нас деньги и 
законно, и незаконно, а мы 
молча их отдаем. К примеру, 
сколько было шума вокруг 
5-процентного налога. 
Сейчас вроде бы все доби
лись своего, с 29 мая «прези
дентский» налог отменен в 
Свердловской области пол
ностью. Однако покупатели 
кое-где все еще продолжают 
платить эти 5%. Вот лишь 
один пример (а кто может по
ручиться, что он действи
тельно один?).

В пивном киоске от уни
версама № 40 Кировского 
РРТО все эти дни, т. е. до 5 
мая включительно, пиво про
давалось с 5% налогом. При
мем продавец вывешивал (ви
димо, чтобы не было вопро
сов) на всеобщее обозрение 
накладную, где было ясно 
сказано, что 1 литр пива сто- 
ти 1 рубль плюс налог — 5 
копеек.

Решив выяснить, в чем все- 
таки заключается уникаль
ность данного киоска, я поз
вонил директору универсама, 
который ответил в том смы
сле, что он об этом ничего не 
знал (интересно, а кто дол
жен следить за тем, что тво
рят его подчиненные), что 
налог взимался неправиль
но и что можно прийти и по
лучить обратно эти деньги.

Ну да бог с ними, с копей
ками. удивляет другое. Ока
зывается, я был первым за 
эти восемь дней, кто обратил 
внимание на незаконный по
бор с покупателей, да еще и 
посмел возмутиться этим об
стоятельством. Все остальные 
молча выкладывали денежки, 
как будто и слыхом не слы
хивали об отмене налога. 
Что ж мы за народ-то такой,
сограждане? В. МАКАРОВ.

ВООРУЖАЮТСЯ?
Заметки со 2-го съезда Партии
конституционных демократов

Весной состоялся 2 съезд
ПКД (Золотарева). Начался он 
вполне демократично, не в 
пример съезду г-на Жиринов
ского. Были заслушаны докла
ды мандатной, ревизионной 
комиссий и сопредседателей 
партии. Дали слово и г-ну 
Убожко, который опять всту
пил в препирательство с не
которыми делегатами в зале,
назвав их «дураками». Ос-

(из 9-ти членов политсовета 
трое — родственники), чуть 
ли не в диктаторстве, в стрем
лении заниматься коммерци
ей. Он даже задал вопрос: 
газета («Гражданское досто
инство» Золотарева) сущест
вует при партии или партия 
при газете? В ответ Сурикова 
обвинили в бездеятельности и 
клевете.

корбленный им кадет, громко 
хлопнув дверью и обвинив 
Убожко в «бандитизме», поки
нул зал на несколько часов.

Кадеты в тот же день очень 
кстати приняли новый пункт 
в уставе о праве ношения 
личного оружия в целях са
мообороны, думаю, от таких, 
как божко. Пу Убожко, по
годи!

Обсужденио поправок к

Но главный конфликт на .
съезде произошел, конечно, 
внутри партии. Видный ка
дет, сопредседатель ПКД 
профессор Игорь Суриков яв
но потянул не в ту сторону, 
куда намеревались идти ос-
тальные ПэКаДэшники, а
именно в сторону конфлик
тующей с ними Конституци-
онио - Демократической пар
тии (Партии народной свобо
ды). Главное различие меж
ду этими партиями состоит в 
понимании национально - го-
сударственпого устройства
СССР. Если ПКД признает, что
наш «великий» Союз уже
фактически развалился и тре
буется восстанавливать эко
номические связи между на
родами, никого не принуждая 
к вступлению в новый Союз, 
то КДП (ПНС) аналогично г- 
ну Жириновскому никак не 
хочет расставаться с призра
ком великой империи и уста
ми г-на Сурикова заявляет, 
что надо еще подумать, сто
ит ли отпускать из Союза 
Украину и Грузию. Если ПКД 
ориентируется на либерализм 
западного типа, на свободный 
рынок и капитализм, то КДП 
(ПНС) явно тяготеет к консер
ваторам - традиционалистам в 
лице Российского Христиан- 
ско - Демократического Дви-
жения (Аксючица). Количе
ство членов обеих партий 
примерно одинаково (по
3Ü0—400 человек) п 
примерно равны.

Суриков призвал 
питься всех кадетов

силы их

объеди- 
под ло-

зунгами либерального консер
ватизма. Его поддержали С- 
Петербургская и Одесская 
делегации, которые устроили 
нечто вроде круглого стола с 
обсуждением своих будущих 
действий. Суриков обвинил 
Золотарева в семейственности

программе п уставу прошло 
очень бурпо. Демократизм ка
детов приводил к забавным 
ситуациям, когда некоторые 
делегаты, имеющие до 4-х го
лосов, голосовали сразу че
тырьмя мандатами, а одип 
делегат проголосовал одним 
голосом «за», а другим — 
«против», вызвав смех в зале. 
В довершение всего вдруг об
наружили, что питерская де
легация, явно противопостав
лявшая себя съезду, имеет 
один лишний мандат, который 
тут же с радостью у них ото
брали.

В ходе голосования прояви
лась борьба двух тенденций: 
одна — за автономию ни
зовых организаций, другая — 
за централизацию. Побеждала, 
явно, вторая. Был принят, к 
примеру, пункт о замене по
стов трех сопредседателей по
стом одного председателя (что 
равнозначно устранению Су
рикова). Правда «незаконный» 
питерский мандат еще до его 
изъятия решил судьбу во-, 
проса об обязанности местных 
организаций класть в архив 
все свои текущие документы, 
что было бы очень выгодно 
политкомитету, для контроля 
низов и мне, как политологу, 
но не выгодно тем, кто стре
мится к самостоятельности 
низовых партячеек.

Поправки к программе в 
основном свелись к замене 
настоящего времени в пред
ложениях о сущестовании 
СССР прошедшим временем. 
Общий настрой съезда заста
вил подавленных питерцев 
голосовать и за институт 
председателя партии и снять 
свою ранее предложенную 
резолюцию, осуждающую се
паратизм и развал Союза. Пи
терцам открыто было предло
жено создавать свою октяб
ристскую партию. И это, ви
димо, неизбежно, так как не 
все называющие себя каде
тами являются кадетами, как 
и не все либералы являются 
либералами.

Н. ПРИВАЛОВ, 
научный работник 

кафедры политэкономии
СИНХа.

Сегодня в номере

г з 4
Фоторепортаж, рассказы

вающий о родном селе 
Б. Н. ЕЛЬЦИНА. (Материал 
начинается на 1-й странице).

Что было интересного на 
- пленуме 'обкома ВЛКСМ.

Трудные 
Германии.

вопросы новой

Как теперь называть 
тае женщину.

Служить в шведской 
непросто.

в Км-

армии

Нас еще раз предупрежда
ет ГАИ: не нарушайте прави
ла дорожного движения.

Любителям посидеть над 
решением кроссворда.
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Один день на земле Ельцина
(Продолжение.

Начало на 1-й стр«].
И™ ОДОВОЙ бюджет Бутки 
“ — 1 миллион 700 тысяч 

рублей. Число жителей — бо
лее 5 тысяч.

— Хватает денег? —- инте
ресуюсь у заместителя пред
седателя сельсовета А. В. 
Жлудоза скорее по инерции, 
ибо ет*®т известен:

— Да кому их сейчас хва
тает! — закуривает Александр 
Венедиктович. — Буткинский 
совхоз — и тот нынче без 
прибыли. Мы с директором 
тут как-то посчитали: так на 

так получается. Мясо подоро
жало в 2 раза, а техника в 5. 
А от филиалов толку — нуль. 
Все и.х отчисления уходят в 
район.

До чего же нелепая эта 
привычка: делить села чуть 
ли не по сортам. Если рай
центр — вот ему деньги, вот 
стройматериалы, вот генплан... 
На прочих «населен!иых пунк
тах» можно сэкономить. Мож
но их в упор не замечать! Ну, 
на худой конец откупиться 
одной-двумя потемкинскими 
деревнями. Для московских 
делегаций.

С тех пор, как Бутка стала 
«просто селом» (в 1962 году), 
население тут уменьшилось 
вдвое. В поисках лучшей жиз
ни уезжают молодые. Надо ли 
их за это винить?

Может быть, потому еще 
снискал Б. Н. Ельцин уважение 
у земляков, что в годы «нич
тожества и поругания рус
ской провинции» чем мог по
могал родному селу?

— Однажды приехал к нам 
вместе со Смирновым, предсе
дателем райисполкома, — рас
сказывает бывший председа
тель сельсовета Г. А. Аксенов. 

—Дороги в селе были плохие. 
Сплошная грязь. Ельцин тогда 
и говорит: «Николай Алек
сандрович, надо что-то делать! 
Я помогу». Дали нам 80 тысяч 
на благоустройство.

Помогал и по другим вопро
сам. Не отказывал.

— Что-то не клеится там у 
них — у Горбачева с Ельци
ным, — заводит разговор о 
большой политике Григорий 
Афанасьевич. — Ну, если 
борьба за кресло, я понимаю. 
А за народ кто бороться бу
дет? Придумали: передать 
землю крестьянам. Я против 
этого. В «Аргументы и факты» 
писал, просил ответ дать. Ес
ли землю передадут, так во
обще есть нечего будет.

— Будете голосовать против 
Ельцина?

— Ну, почему против? На
до просто поправить. Вот Ма
кашов выступал, так его одер
нули. Власть военным переда
вать нельзя. Это будет второй 
военный коммунизм... Еще. 
Раз уж приехали, то ответьте: 
что будет с нами, персональ- 
щиками? Пенсия 130 рублей. 
Попробуй, поживи!

ОЮРЛРИЗ: фабрика руч
ного художественного 

ковроткачества. Она-то как 
оказалась в этой забытой бо
гом глубинке?

По словам главного инжене
ра Л. В. Упоровой, «огда-то 
тут располагался промкомби
нат. И продукция была самая 
что ни на есть традиционная: 
посуда, мебель, кирпич... Всего 
помаленьку. Так было, пока в 
начале 50-х не обосновались 
на фабрике две ковровщицы 
из Курганской области. Да не 
просто ковровщицы, а масте
рицы высокого класса. Вот 
тогда и стало вытесняться 
старое производство. С 1972 
года здесь ковровая фабрика.

— А потом стало плохо с 
сырьем, — продолжает рас
сказ Леолина Владимировна 
(сама она на фабрике с 1974 
ГОда). — Пришлось нам ос
ваивать вязаные изделия: нос
ки, шапки, шарфы, колготки, 
костюмчики, джемпера. В 
швейном цехе установили вя
зальные машины «Нева». С 
Февраля вот выпускаем ме
бель — кухонные гарнитуры.

Но главной заботой остают
ся ковры! Эти, буткинские, и 
в застойные-то времена мож
но было достать по великому 
блату. Сегодня, похоже, и блат 
— не помощник: их просто 
нет. И все же, дорогой чита
тель, они существуют: привле
кательные по рисунку, нежные 
ворсовые *овры «Белая роза», 
«Ретро», «Золотая осень», «Ве
сенний хоровод», «Уральский 
первоцвет», «Легенда». Ков
ры, которые не стыдно выста
вить и в музее изобразитель
ных искусств!

— На один такой ковер 
уходит месяц, —— поясняет 
Леолмна Владимировна. — А 
покупателю оч обойдется в 
2,5 тысячи рублей.

Куда же все это уходит? 
Трудно поверить, но... в Свер
дловскую область. Каждую 
весну в областном центов шу
мит оптовая ярмарка. Послан
цы торговых предприятий вы
носят свой приговор: вот этот 
ковер пойдет, вот этот не 
очень. Прогнозируют споос, 
так сказать. И фабрика добро
совестно обновляет свой не
обычный ассортимент.

НА СНИМКАХ: бывший 
председатель Буткинсиого 
сельсовета Г. А. Аксенов; ху
дожницы Буткинекой фабрики 
ручного художественного ков
роткачества Лариса Видеева 
и Инна Беляева.

(Окончание на 4-й стр.)

Послесловие к пленуму
Состоялся очередной пленум областного комитета ВЛКСМ. При 

подготовке к пленуму была проделана большая работа — с 23 
пс 25 мая прошел семинар комсомольских работников, основной 
вопрос которого: каким быть комсомолу завтра и быть ли во
обще? — заинтересованно обсуждался в секциях, на которые 
были разбиты 180 участников семинара. Практически в каж
дой группе на основной вопрос получены разные ответы, в ре
зультате которых можно выделить несколько вариантов дальней
шего развития комсомола:

1. общественно-государственная система;
2. федерация (ассоциация) молодежных объединений;
3. союз молодых коммунистов;
4. общественная организация.

То, что молодежи нужна своя организация, которая защищала 
бы ее интересы — это несомненно. Комсомол имеет положитель
ный опыт работы с молодежью, такого опыта больше нет ни у 
одной из организаций, занимающихся проблемами молодежи, 
поэтому важно сейчас сохранить его структуру. Не нужно за
бывать, что комсомол дал жизнь многим молодежным движениям: 
таким как МЖК, центрам НТТМ, студенческим строительным от 
рядам, в последнее время: стал учредителем фонда «Интеллект 
Урала», ассоциации «Здоровье детей через физкультуру и спорт», 
Союзу молодых предпринимателей и др.

Предложение участников семинара к пленуму — создать ассо
циацию (федерацию) молодежных организаций области с вхожде 
нием ВЛКСМ в эту федерацию.

И вот 30 мая с. г. состоялся пленум обкома комсомола. Инфор
мация о пленуме и постановление его уже опубликованы. И все. 
таки мы посчитали нужным воспроизвести отрывки из выступле
ний, обсуждавших доклад Андрея Королева, первого секретаря 
обкома ВЛКСМ.

С. ЛАЗУТИН: Гадаский 
район, фермер, член бюро ОК 
ВЛКСМ:

— Несколько пленумов го
ворим неизвестно о чем. Кон- 
кретно выбрали бы один воп
рос по отношению к КПСС и 
его бы помуссировали. И к ка
кому бы-то выводу пришли.

В. А. КОПЫРИН — руко
водитель областного совета ве
теранов войны и труда, член 
ОК ВЛКСМ:

— Мне бы хотелось выска
зать несколько советов с по
зиции людей, обладающих оп
ределенным жизненным опы
том. Давайте мы порассужда-# 
ем, допустим, что на этом 
пленуме мы решили распро
щаться с ВЛКСМ. Посмотри
те на опыт КПСС, которая, за
нимая пассивные позиции, по 
существу утратила свое влия
ние. Интересы-то молодежи 
нам все равно придется пред
ставлять. Вряд ли нас выручит 
ассоциация организаций моло
дежи, я искренне сомневаюсь, 
что интересы предпринимате
лей всегда будут совпадать с 
интересами работающей на 
этих предприятиях молодежи. 
Не бывает так.

Может быть, с нами посове
туетесь по поводу того, кому 
должна принадлежать собст
венность комсомола, она при
надлежит не только вам, это 
и нами тоже создавалось. На
верняка осталась группа лю
дей, которая с идеей свобод
ного развития человека не рас
сталась. Пускай они будут 
правопреемниками того, что 
называлось раньше Всесоюз
ным Ленинским Коммунисти
ческим Союзом Молодежи.

А. ГЛУХИХ — секретарь ко
митета комсомола УПИ, член 
ЦК ВЛКСМ:

— У нас есть интерес, жиз
ненный интерес. Каждому в 
этой жизни что-то надо. В 
своей деятельности мы реали
зуем интересы тех людей, ко
торые нас окружают. На мой 
взгляд, пришла нормальная 
пора сказать самим себе: ли
бо мы определяемся, и в пер
вую очередь политически —мы 
должны четко выбрать себе то 
знамя, маяк, к которому мы 
будем тащить людей за собой; 
либо мы выбираем нечто амор
фное, нерегулируемое. К кон
цу года мы должны себе чет
ко расставить ориентиры: за

Открывая новую рубрику— 
«Пресс-бон», мы надеемся, что 
она будет прочитана теми, ко
му больше 10, но меньше 20 
лет. На сотрудничество с ни
ми мы и рассчитываем, с те
ми, кто хочет стать репорте
ром. с теми. кто... (Но об этом 
давным-давно написал Р. Кип
линг. Читая цитату из «Рик- 
ки-Тикки-Тави», вместо слова 
«мангуст» читай слово «репор
тер»),

«Нет на свете ничего труд
нее, как испугать мангуста, по
тому что от носа до хвоста он 
весь горит любопытством» 
«Беги, Разузнай и Разнюхай», 
— начертано на семейном гер
бе у мангустов, а Рикки-Тикки 
был чистокровный мангуст».

Итак, если тебя заинтересо
вало наше предложение о сот
рудничестве, пиши или звони. 
Адрес редакции в конце 4-й- 
полосы. Телефон 56-91-14.

ОДНОЦВЕТНОСТЬ -
НЕ ДЛЯ НАС

кем мы идем. Либо мы ста
новимся мифической ассоциа
цией общественных организа
ций, либо мы должны искать 
нормальный паровоз,- напри
мер, в лице партии. И с ребя
тами четко определиться: кто 
за кем идет и кто к чему при
зывает.

Г. В. КОРОБКОВ — секре
тарь ОК КПСС:

— Говоря об ассоциации, 
очень важно ставить вопрос, 
какова будет политика этой 
ассоциации, чьи интересы она 
будет выражать и на каких 
принципах осуществлять свою 
деятельность.

Я твердо уверен, что в этой 
ситуации как ядро организа
ции архиважно сохранить ком
сомол. В противном случае 
может оказаться так, что не 
будет ни ассоциации, ни ком
сомола уже в обозримом бу
дущем. В рамках ассоциации 
комсомол должен быть веду
щей, целеопределяющей, орга
низационно оформленной и, са
мое главное, финансово преоб
ладающей структурой, т. е., 
говоря другими словами, конт
рольный пакет акций должен 
быть за комсомолом.

Пленум должен стать сти
мулом для работы среди ны
нешних комсомольцев. Попыт
ка выйти на новый уровень 
организации молодежи долж
на стать поводом опреде
литься в своей организации по 
перспективам ее дальнейшей 
дёятельно'-'И.

А. БОБРОВ — зав. секто
ром ЦК Л кем РСФСР, член 
ОК ВЛКСМ:

— Мне предлагается сего
дня встать и махать кулака
ми, а я этого не хочу. Я не 
хочу к этому призывать мо
лодых людей.

Сегодня политически опре
делиться — это значит начать 
кого-то бить. Очень много 
проблем социальных, которые 
надо решать, не вставая к ка
кому-то берегу.

У нас есть цель — социаль

Пресс-бой
Нам интересны материалы, 

рассказывающие о жизни го
рода, в котором ты живешь, 
о твоих друзьях и увлечениях. 
Мы хотим, чтобы наши чита
тели увидели жизнь глазами 
юных. Наверное, они заметят 
то, мимо чего мы прошли, не 
оглянувшись, рассмеются над 
тем. над чем мы грустим, или 
наоборот. Юмор и псевдонимы 
не запрещаются.

Представляем первый мате
риал — итог наблюдения три
надцатилетнего гражданина 
Григория Ломакина за пожа
ром в районе железнодорож
ного вокзала.

ПОЖАР
ДЛЯ ДВОИХ

А’ чистому небу поднимались 
черные клубы дыма. Прибли

ная зашита интересов молоде
жи, и политику мы будем ис
пользовать как средство.

Сегодня организация объе
диняет людей разных полити
ческих взглядов, и, сказав «да» 
чему-то одному, мы другое 
должны выбросить за борт. Я 
думаю, что это неправильно.

Я считаю, что курс, взятый 
на ассоциацию—сегодня един
ственная возможность сохра
нить молодежную структуру, 
которая могла бы решать те 
задачи, которые мы перед со
бой ставим. Главное — реше
ние конкретных проблем.

В. ЦЫПЛЕНКОВ — предсе
датель комитета по делам мо
лодежи облисполкома, член 
бюро ОК ВЛКСМ:

— Что касается молодежных 
фракций партии, в первую оче
редь коммунистической. Здесь 
нам как организации, которая 
трансформируется по несколь
ким направлениям, особо нап
рягаться не надо. ’ Есть кон
кретная партия — коммуни
стическая, которая если жела
ет создавать такую фракцию, 
сна и должна активно рабо
тать. Тем более все коммуни
сты, в том числе и я, пока не 
готовы встать и пойти в эту 
фракцию — Коммунистической 
партии. Что касается опреде
ления. Сейчас нам все говорят: 
пора пришла, пора пришла. Я 
смотрю — присутствующие в 
зале, Даже сидящие в прези
диуме придерживаются разных 
взглядов. Если мы скажем: 
пора пришла и пленум прове
дем совместно с коммуниста
ми, от этого никто не выигра
ет: ни мы (если не хватит сил 
сопротивляться и все станем 
сразу коммунистическими: клас
совое мировоззрение, вперед и 
прямо, тогда непонятно, как 
быть с теми членами ВЛКСМ, 
которые придерживаются со
циал - демократических взгля
дов), ни коммунисты — если 
мы открестились, разругались 

зившись, я увидел толпу лю
дей, глазеющих на пламя. Го
рел забор, отгораживающий 
стройку от оживленной вок
зальной площади. Ярко горе
ли сухие доски и расположен
ная за ними свалка. Люди 
стояли и смотрели, но ни 
один из них (ни один!) не 
побежал к телефону, чтобы 
вызвать пожарных, а ведь 
пламя уже лизало окна одно
го из отделений вокзала. Из- 
за угла вывернул милицейский 
патруль и медленно прошел 
мимо гигантского коетра. Хо
тя бы удивились, можно по
думать, у них на вокзале 
каждый день пожары! Двое 
зашли в здание вокзала: там 
не наблюдалось ни паники, 
ни эвакуации, хотя одна из 
комнат была полна дыма. 

и вышли из зала обкома пар
тии — у коммунистов не бу
дет возможности работать с 
нашей трансформирующейся 
организацией, также у *ас 
не будет нормальной возмож
ности трансформироваться. По
ра, на мой взгляд, не пришла. 
Процесс трансформации идет 
нормально, торопиться не на
до. Что касается федерации. 
Мы одноцветными .никогда не 
будем. ВЛКСМ не может быть 
ядром новой организации по
тому что внутри нас ядро еше 
не определилось. Мы можем 
быть ядром только за счет 
одног<?: нашего опыта и нашей 
структуры.

Ю. ЛЕОНТЬЕВ — секретарь 
ОК ВЛКСМ, председатель 
Свердловского отделения пред
принимателей российского 
Союза молодых.

Мы, как организация, имеем 
политические возможности, 
финансовые возможности и бу
дем долго делать те веши, ко
торые присущи государству. 
Попытка поставить всю нашу 
государственную политику в 
цивилизованные рамки малень
кими шажками должна проис
ходить, в том числе и через 
федерацию.

Идея федерации меня не пу
гает, так как она исходит из 
логики развития. Меня не пу
гает, что нас становится мень
ше.

Я против категорически клас 
совой борьбы, про которую 
нам все время напоминают. 
Конечно, молодые предприни
матели эксплуатируют рабо
чих, но платят им по 3 тыся
чи рублей в месяц. Я не ви
дел ни одного рабочего, кото
рый отказался бы от такой эк
сплуатации, и при этом нет ни 
прогулов, иа больничный ни
кто не ходит и работают в 2 
смены, профсоюза нет и созда
вать не собираются. Это очень 
важный момент для меня. 
Есть много точек соприкосно
вения — ведь все хотят жить 
лучше, все хотят хорошо пи
таться, независимо от того, 
миллион они получают или 20 
рублей. Давайте попытаемся, 
поняв это, пойти на федера
цию, спокойно разговаривать. 
Я — против классовой борь
бы и против ее ожесточения.

Пресс-иенто 
ОК ВЛКСМ.

Третий милиционер остано
вился у телефона и, наконец- 
то, вызвал пожарных. Минут 
через 15—20 с р'евом сирены 
примчалась «пожарка»... люди 
едва успели отскочить.

А забор все разгорался и 
разгорался... Наконец, чело
век из толпы в военной фор
ме взял второй брандспойт 
и пошел вдоль забора. Туда 
и обратно, потом залез на 
кабину пожарной машины, и 
только тогда первые капли 
воды достигли огня. Минут 
через сорок пожар был по
тушен.

Вокзал остался в целости и 
сохранности. «Аллес гут». 
Ведь только советские по
жарные могут лишь вдвоем 
выехать на такой большой 
пожар и потушить его.

УРАЛЬСКИЙ КОЛЛЕДЖ МЕТРОЛОГИИ И КАЧЕСТВА 
ГОССТАНДАРТА СССР 

ОБЪЯВЛЯЕТ
ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА 1991-92 УЧЕБНЫЙ ГОД НА 

ДНЕВНОЕ И ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЯ ПО СПЕЦИАЛЬ 
НОСТЯМ:

— радиотехнические измерения — дневное отделение на 
базе 8—9, 10—11 классов, заочное — 10—11 классов;

— электротеплотехнические измерения — дневное отде
ление на базе 8—9, 10—11 классов, заочное — на базе 
10—11 кл.;

— механические измерения — дневное отделение на 
базе 8—9 классов, заочное — на базе 10—11 классов;

— стандартизация и контроль качества продукции в 
машиностроении — дневное отделение на базе 8—9 клас
сов.

Колледж готовит техников и младших инженеров по мет
рологии и стандартизации и контролю качества продукции 
для работы в государственных органах надзора за сред, 
ствами измерений, ведомственных метрологических служб, 
отделах стандартизации и отделах технического контроля 
за качеством выпускаемой продукции предприятий.

Учащиеся, показавшие хорошие знания, имеют возмож
ность дальнейшего обучения в колледже по программе 
вуза, а окончившие полный курс и получившие квалифика
цию «младший инженер», могут продолжить без вступи
тельных экзаменов обучение на 3 курсе Уральского поли
технического института.

СРОК ОБУЧЕНИЯ НА ДНЕВНОМ ОТДЕЛЕНИИ:
8—9 кл. до получения квалификации техника — 3 г. 10 

мес., для получения квалификации младшего инженера 4 г. 
10 месяцев.

10—11 кл. для получения квалификации техника — 2 г. 
10 мес., для получения квалификации младшего инжене
ра — 3 г. 10 мес.

СРОК ОБУЧЕНИЯ НА ЗАОЧНОМ ОТДЕЛЕНИИ: 
для получения квалификации техника по метрологии — 
3 г. 6 месяцев.

Прием документов: на дневное отделение с 1 июня по 
15 августа, на заочное — с 3 мая по 10 августа.

Вступительные экзамены: на дневное отделение — с 1 
по 20 августа, на заочное — с 10 по 20 августа.

По следующим предметам:
На базе полной средней школы — русский язык и ли

тература (сочинение), математика (устно).
На базе неполной средней школы — русский язык 

(диктант или сочинение по выбору абитуриента), матема
тика (устно).

Учащимся дневного отделения выплачивается стипендия 
115 руб. в месяц. Иногородним предоставляется благо
устроенное общежитие.

Адрес колледжа: 624085, Свердловская обл., г. Средне- 
уральск, ул. Бахтеева, 23.

Проезд от Свердловского ж. д. вокзала автобусом 
№ 111 «Свердловск—Средцеуральск» до ост. «Кинотеатр 
«Волна» (20 км. от ж. д. вокзала).

Телефон для справок: 2-27-75.

Внимание: проблема

ОГОРОДНО-ДАЧНЫЙ БУМ И СТРАСТИ ВОКРУГ НЕГО
Безудержное галопирова

ние цен, неуверенность лю
дей в завтрашнем секторе 
государственной торговли, 
боязнь населения остаться 
на голодном пайке и абсо
лютное неверие людей в раз
личные программы и завере
ния лидеров и руководите
лей любой политической ок
раски и социальной ориента
ции породили новый виток 
затихающего было огородно- 
садово-дачного бума. Дейст
вуя по принципу: лучше си
ницу в руке, чем журавля в 
небе, народ бросился на ак
тивное обзаведение земель
ными наделами и всякой 
живностью, окончательно 
убедившись, что горожане 
не в силах на помощниче- 
ских началах вывести сель
ское хозяйство из глубочай
шего кризиса. Обо всем этом 
красноречиво говорит наша 
редакционная почта, с кото
рой мы хотим познакомить 
и наших читателей.

Есть письма даже в сти
хах. Например, В. К. Нико
нов так выражает свое отно
шение к пресловутой помо
щи селу:

Заводы тыл свой обнажают, 
Тотальный список им дают. 
Райкомы сроки утверждают, 
Поости, насиженный уют.
И вот что из этих усилий 

на уборке картофеля, по 
мнению автора, получается:

...Мешки, что нас вчера 
загнали, 

Эх ты, товарищ агроном. 
Всю ночь промерзли.

простояли.

Теперь это мешки — 
с дерьмом.

Резко, но не без основа
ний.

А вот в прозе Никонов 
пишет о том, что «горожане 
не хотят отбывать свою уро
жайную повинность, хозяй
ства “ сокращают посевные 
площади». Существующая 
система довела город и се
ло до противостояния. Уро
жай минувшего года остался 
на коллективных полях под 
снегом.

«Не убрали лентяи», — .него
дует пенсионерка Талашманова. 
«Дать каждой большой семье 

землю, пусть сами садят кар
тошку. окучивают два раза, 
польют, — предлагает она, — 
тогда свой труд оценят и уро
жай на поле не оставят. Да 
если еще заимеют свой сад, 
дачи, в них куры, кролики, ко
зы, тогда голод не страшен, не 
нужно бегать с пустыми ко
шелками по городу и просить 
у государства продукции».

Но, увы, не все так про
сто, как хотелось бы: полу
чил землю — и выращивай, 
что душе угодно. Письмо на 
эту тему из поселка Синие 
Камни так и озаглавлено: 
«Караул». А суть вот в чем.

По постановлению Совета 
Министров РСФСР 10 про
центов пахотной земли дол: 
жны отдать под огороды на
селению и в первую очередь 
социально нуждающимся. 
Совет самоуправления Си
них Камней составил списки 
по месту жительства нера
ботающих пенсионеров, мно
годетных семей и тех, кто 
не работает на крупных 

предприятиях, где на огоро
ды будут возить на автобу
сах, и просил выделить зем
лю в совхозе «Исток» в пре
делах автобусных остановок.

Вполне законное желание 
для малообеспеченных семей. 
Но директор совхоза не по
шел навстречу. Сначала нам 
обещали пахотную землю, 
затем, когда вся выделенная 
земля разошлась по пред
приятиям, нам присмотрели 
сенокосный лужок между 
Сибирскими трактами. И в 
последние дни наш лужок 
ушел для СМЭУ ГАИ УВД. 
Возмутились мы, подняли 
вопрос в горсовете, но боль
шинство, и в том числе 
председатель земельной ко
миссии Ханн Е. Б., проголо
совали в пользу управления 
ГАИ, да еще отчитали рети
вых депутатов за то, что 
многое себе позволяют.

Ну прямо как в очереди 
за водкой. Сколько бы вре
мени ни занимал очередь и 
хоть как ты выстраивайся и 
приноравливайся, все равно 
влезет самый здоровый и са
мый наглый. В первую оче
редь на земле «Истока» обо
сновался сам Россель со 
своей свитой, затем пред
приятия по бартерным сдел
кам, а для населения уже и 
земля кончилась.

Сидит сейчас в райсовете 
Октябрьского района оче
редь из представителей по
ликлиник, школ и других ма
ломощных предприятий, и 

всем по очереди вежливо от
казывают от обещанной зем
ли в «Истоке» и отправляют 
в Богдановичский, Режев- 
ский, Ревдинский районы...

«Ради бога». — воскли
цает Светлана Вшивцева из 
Ревды, — хоть кто-нибудь 
помогите пробить бетонную 
стену местной мафии и бю
рократии».

И дальше она поясняет, в 
чем же дело.

«Я родилась и выросла здесь, 
в Ревде, поселок Металлургиче
ский. В настоящее время мы с 
мужем не можем добиться уча
стка земли по месту житель
ства ни под строительство ча
стного дома, ни под посадку 
картофеля. Живем у земли и 
без земли. Владельцем близле
жащего поля был ПТО ЖИЖ 
Ревды. Садили там картошку 
и жители нашего поселка, в 
том числе и моя семья более 
15 лет, а кто мог. и сами цели
ну разработали, и у иас сотки 
1,5 есть, что сами перелопати
ли, а теперь забирают все, что 
было, да уже забрали.

В 1990 году горисполком ре
шил часть этого поля забрать 
под застройку индивидуальных 
домов. Решили и мы с мужем 
построить дом. подали заявле
ние и собрали все документы, 
отдали их главному аохитекто- 
пу города Ревды т. Сагитовой 
В Б. Нам было отказано ввиду 
тогб, что мы имеем достаточ
ную жилую площадь для на
шей семьи. А что мы увидели? 
Эти участки были распределе
ны между руководителями ме
стной власти и их родственни
ками. друзьями.

Народ не обманешь, он 
знает, кто есть кто. Это това
рищи — бывший председа
тель исполкома т. Эбепле, 
главный архитектор города 

т. Сагитова В. Б., директор 
завода ЖБИ т. Белоусов, 
директор завода металлоиз
делий, наш поселковый де
путат т. Балеевских Г. Н.

Хотя он обязан был для 
поселка хотя бы половину 
поля отвоевать. Для отвода 
глаз простым смертным от
вели несколько участков. 
Жители забеспокоились, что 
без земли останутся, и хотели 
сами в исполком писать за
явление, чтобы вторую часть 
поля отвоевать для садов- 
огородов. Но не тут-то было. 
Теперь мелькают мимо на
ших окон «Волги», «Лады», 
многотонные машины, кото
рые разбивают наш асфальт. 
И им никто не указ. Хозяева 
города и поселка строят да
чи, а то им «отдыхать негде 
и жить». А на то, что нам 
ведро картошки негде поса
дить, всем наплевать.

Пока все поле еще не за
строили, мы решили сами в 
исполком к председателю т. 
Усачеву обратиться с пись
мом - заявлением от жите
лей. Мой муж записался на 
прием, и ему, конечно, отве
тили. что людям жить негде, 
а вам сады-огороды. Сил 
больше нет, веры тоже, а 
впереди голодная зима, мы 
с мужем не знаем, что нам 
делать. Землю-кормилицу за
брали, а у нас полный двор 
скотины...

С мольбой о помощи обраща
ется н Наталья Владимировна 
Окулова из Дегтярска. Она пи

шет, что у ее родителей ест* 
место в коллективном саду, и 
там возник горячий конфликт 
из-за нескольких соток земли 
между начальником участка 
связи энергоцеха Дегтярского 
рудоуправления. депутатом 
Ревдинского горсовета А. А. 
Калишевым и другими членами 
садоводческого товарищества.

В письме без обиняков об
виняются если не в мошен
ничестве, то во всяком слу
чае в недобросовестности 
архитектор города Е. Н. 
Гриднева и председатель ис
полкома тов. Шейнкер, кото
рые, якобы, помогли началь
нику получить землю неза
конно, в ущерб другим лю
дям. В тяжбу вовлекаются 
все новые и новые люди, а 
конца ей не видно. Вот ведь 
как задела людей земельная 
проблема.

Есть в нашей почте и 
конкретные предложения. 
Например, В. П. Корзников 
пишет, что землю-то люди 
еше кое-как получают, а вот 
где они будут хранить уро
жай? И предлагает построить 
в каждом микрорайоне ово
щехранилище и принимать 
в них от населения, скажем, 
картофель по 200 килограм
мов. за что, естественно, 
платить.

«Тогда, — надеется он,— 
и упадут на рынке цены». 
А хранилище окупится за 
два-три года.

Может, действительно, сто
ит действовать в этом нап
равлении?

Л. ЛАРИОНОВ.
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НА ПУТИ
«старой» Германии

ВЕРЛИН. протестом против грозящего сокраще

беж, 
ми в
мами, законами.

Но, говоря об этом со 
откровенностью, следует 
нить, что ПДС — это не

оппо- 
обна-

Ду- 
поли- 

еще

линией и парламентской 
зицией я лично считаю 
деживающим фактором, 
маю, что начинающийся 
тический диалог — это
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ния рабочих мест в металлоиндустрии Восточной Гер-
мании выступил профсоюз металлистов ФРГ. По 
инициативе состоялся митинг, в котором приняли 
сте 35 тысяч рабочих и служащих. Большинство

его 
уча- 

из
пих прибыло в столицу из городов новых федеральных 
земель.

Манифестация была призвана обратить внимание об
щественности на катастрофическое положение, которое 

может сложиться на металлургических и металлообра
батывающих предприятиях бывшей ГДР. В этой отрас
ли намечается ликвидация более половины рабочих 
мест.

Говоря от имени трудящихся, председатель профсо
юза металлистов заявил о том, что они 
бы. после преодоления политического ] 
шел социальный раскол страны. Он - 
демонстрации, проводимые по призыву 
«крик помощи» в обстановке растущей

НА СНИМКЕ. «Призрак безработицы» 
в рядах манифестантов.

I не хотят, что- 
раскола произо- 
охарактеризовал 
профсоюзов как 
нужды.

присутствовал

Фотохроника ТАСС.

Объединенная Германия асе 
еще остается разделенной. Со
стояние болезненное, чреватое 
крупными кризисными процес
сами.

Оно объективно: Восточная 
Германия экономически слаба 
(производство товаров — вчет
веро меньше «на душу», чем в 
западной части), социально де
стабилизирована, о политиче
ской и психологической сторо
не ситуации говорить вообще 
сложно. С нарастанием числа 
безработных на протяжении 
последних месяцев зримо, на 
глазах нарастали напряжение, 
раздражение, усталость — но 
и потребность в поиске выхода 
из «беспросветности». Всем без 
исключения ясно, что базой 
этого выхода может стать 
не что иное, как прекращение 
кризиса экономики в так назы
ваемых «новых восточных зем
лях», выход их на сопостави
мые со «старыми» землями по
казатели количества и качест
ва производимых товаров и 
услуг, их себестоимости, кон
курентоспособности. По всем 

без исключения ясно и то, что 
достижение такого положения 
может быть заметно ускорено 
— или отсрочено — не только 
качеством принимающихся уп
равленческих решений, на уро
внях от федерального до ком
мунального, общинного, но и 
состоянием духа людей, их на
строениями, отношением к пре
образованиям.

S3
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БУХАРЕСТ. В Румынии с 
каждым днем катастрофи
чески растет армия безработ
ных, численность которой к 
концу текущей недели достиг
нет ста тысяч человек. Об 
этом заявил государственный 
министр по проблемам качест
ва жизни и социальной за
щищенности Дан Мирча По
песку в ходе состоявшейся в 
Бухаресте пресс-конференции 
для румынских и иностран
ных журналистов.

На 3 июня в стране было 
зарегистрировано 95867 лиц, 
оставшихся без работы. Из 
них подавляющее большинст
во — более 82 тысяч — состав
ляют рабочие, десять тысяч 
с небольшим — специалисты 
со средним образованием, и 
почти четыре тысячи выпуск
ников вузов.

ТОКИО. Министр образова
ния Южной Кореи Юн Хен 
Суп подал сегодня в отстав
ку, взяв на себя ответствен
ность за произошедший два 
дня назад инцидент, в ходе 
ноторого группа экстремист
ски настроенных студентов 
совершила. нападение на 
премьер-министра страны Тен 
Вон Сика. По сообщению 
агентства Ренхап, Юи Хен Суп 
вручил прошение об отставке 
главе правительства, который 
до декабря прошлого года сам 
занимал пост министра обра
зования. Ожидается, что в 
ближайшее время это проше
ние будет представлено на ут
верждение президенту Респуб
лики Корея Po Дэ У.

Инцидент произошел в по
недельник вечером в одном из 
сеульских университетов, где 
премьер-министр выступал с 
лекцией. Экстремисты забро
сали 63-летнего Тен Вон Сика 
яйцами, обсыпали мукой и в 
течение длительного времени 
избивали. По подозрению в 
причастности к нападению 
арестованы сотки учащихся. 
Однако, по словам самого 
премьер-министра, в прошлом 
университетского профессора, 
«прежде чем осуждать сту
дентов, надо выразить сожа
ление о том, что мы не смог
ли воспитать их должным об
разом-».

НАЗЛО НАДМЕННОМУ
ОДИН ДЕНЬ В ШВЕДСКОЙ

Предложение Томаса Эрикс
сона, главного редактора очень 
популярной и радикальной 
солдатской газеты «Вэрнпликс 
нютт», съездить в одну из 
шведских воинских частей и 
написать о своих впечатлениях 
показалось мне весьма заман
чивым. Интересно, какая она — 
армия нейтральной Швеции! 
Томас понимающе улыбнулся: 
«Позвони мне на днях».

«Мы очень открыты.

Порой даже

слишком...»
Рано утром мы выехали из 

Стокгольма по направлению к 
небольшому городку Оребру. 
Ни я, ни сидевший за рулем 
мой фотокорреспондент преж
де не бывали здесь, но найти 
место дислокации полка ока
залось совсем нетрудно: оно 
обозначено на карте города.

Я была приятно удивлена 
тем, что разрешения командо
вания армии на посещение ка
зарм мне пришлось ждать 
всего два дня. Поэтому есте
ственно, что в самом начале
нашей беседы ответствен-
ным за связь с прессой лей
тенантом Кентом Сигвардссо- 
ном речь зашла о степени до
ступности и открытости швед
ской армии.

— Мы очень открыты,— за
верил меня Кент.— И порой 
даже слишком... Шведские 
журналисты могут приехать в 
часть без специального разре
шения, и мы обязаны помочь 
им получить необходимую ин
формацию, Им не возбраня-
ется 
мах 
вать 
ми.

фотографировать в казар- 
и на полигонах, беседо- 
с солдатами и офицера- 
(Иностранцам немного

сложнее, но я не помню ни 
одного случая, чтобы кому- 
нибудь из них отказали в по
сещении части.) Вы не пред-
ставляете, 
шведская 
Подчас

как много пишет 
пресса об армии.

так

ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

К «ГРАЖДАНСКОМУ МИРУ»
Одним из важнейших поли

тических событий последнего 
времени стала, бесспорно, пер
вая после выборов встреча 
Коля с Хансом-Йохеном Фоге
лем, председателем СДПГ. 
Формальным поводом к ней по
служило письмо Фогеля кан
цлеру, в котором он излагал 
свой взгляд на современное по
ложение дел на востоке стра
ны, свои подходы к возможно
му изменению ситуации. Учиты
вая, что это было письмо лиде
ра партии оппозиционной, по
следствия его в обычной ситу
ации скорее всего были бы ну
левыми: в лучшем случае — 
рутинный ответ по принципу 
«оппозицию просят не беспо
коиться».

На этот раз состоялся диа
лог председателей двух партий. 
Результат встречи — решение 
об образовании специальных 
рабочих групп, которым пред
стоит попытка выработки об
щей позиции по вопросам вос
становления и развития «вос
точных земель». Заниматься им 
предстоит конкретными концеп
циями вывода «восточных зе
мель» из кризиса, проблемами 
создания дееспособных управ
ленческих структур, поиском 
решения вопросов земельного 
права, собственности на землю, 
наконец, всем комплексом про
блем, связанных с безработи
цей.

Такого рода преодоления 
«стены» между правящей коа-

один пробный камень в реали
зации теории «гражданского 
мира».

И все-таки трубить в фан
фары по поводу действительно 
большого события в полити
ческой жизни страны пока едва 
ли целесообразно. Очевидно, 
что именно сейчас мы являем
ся свидетелями очередного ак
та спектакля под названием 
«Изгнание бесов».

Речь идет о ПДС, Партии 
демократического социализма, 
наследнице СЕПГ.

У меня к этой партии слож
ное отношение: и потому, что 
партия эта публично не отрек
лась от наследства ^СЕПГ, от 
многих отвратительных черт 
партии — государства, самого 
государства с его неуважением 
к правам человека, доноситель
ством как системой удержания
власти, враньем как
жизни (сейчас
грустные вещи:

формой
вскрываются 

статистике
ГДР, к примеру, ничего не сто
ило два миллиона построенных 
квартир выдать за три милли
она). И потому, что и новую 
часть своей жизни ПДС нача
ла со скандала, связанного с 
попыткой «затемнить» часть 
своей собственности, провести 
финансовые операции по пере
воду изрядных средств за ру-

расходящиеся с приняты-
нор-

всей 
пом- 
Эрих

Хонеккер или шеф бывшей гос
безопасности Эрих Мильке, а 
Ханс Модров, предотвратив
ший весьма вероятное крово
пролитие «горячей осенью» 
1989 года, Грегор Гизи, умно 
и часто ярко отстаивающий в 
дискуссиях взгляды, именуемые 
«демократическим социализ
мом».

Думаю, левая партия с тако
го рода членами, людьми глу
боко демократичными по убе
ждениям, но расходящимися с 
теми же социал-демократами 
во взглядах на то, каким обра
зом лучше преобразовывать

«левым» флангом намеренно 
создается путаница: одновре
менно с крайне левыми, левац
кими формированиями, во «вра
ги демократии» зачисляется и 
100-процентно конституцион
ная ПДС. Лидеры же ее, и пре
жде всего Ханс Модров, ста
новятся непосредственными ми
шенями политической атаки.

Какое давление испытывают 
в нынешней ситуации члены 
ПДС — более или менее понят
но. Но какое давление на души 
других людей оказывается же
стким прессингом по отношению 
к этой представленной в пар
ламенте партии — идет ли речь 
об атаке на Модрова персо
нально, или об участившихся 
призывах радикально обновить 
структуры местного управле
ния в новых землях, очистить 
их от людей, работавших в 
СЕПГ, состоявших в СЕПГ,— 
кто может знать, кроме самих 
этих людей? Какими будут по
следствия утверждений, кото
рые мне лично представляются

СПЕЦИАЛИСТЫ
ПО СОХРАНЕНИЮ
МИРА

СОСЕДУ

«восток» страны, в роли 
ментско-оп позиционной 
на и даже необходима 
нии. В любом случае 
признать моральными и 

‘■разумными попытки за

парла- 
полез- 
Герма- 
нельзя 
просто 

ее счет

открытом 
ПДС, мол, 
улучшении 
востоке по 
ражениям,

диффамацией, — 
не заинтересована в 
положения дел на 

политическим сооб-
и потому люди,

нею связанные, ведут дела
с 
в

различного рода управлениях 
намеренно плохо?

восстановить политическое рав
новесие, создавая в ее лице 
«образ врага».

«ПДС — наследница СЕПГ» 
— ключевое звено цепочки, ко
торая выстраивается сегодня 
теми, кто или попросту не при
нимает идеи «гражданского ми
ра» в стране, или сам «граж
данский мир» не распространя
ет на левый и правый фланги 
политической жизни. Характер
но, что именно в случае с

Две противоборствующие со
ставляющие процесса обновле
ния политической жизни ФРГ— 
интегративная и стремящаяся 
расчистить поле диалога от не
удобных, неугодных — харак
теризуют сегодняшний день 
ФРГ и сквозь них прорастает 
день грядущий. Каким он бу
дет?

В дипломах об окончании 
высшего учебного заведения 
США значатся самые раз
ные специализации выпуск
ников. Есть и такие, которые 
вызвали бы у нас удивление. 
Дело в том, что ряд вузов, 
например, Калифорнийский 
университет (Беркли) имеют 
дипломные курсы по сохра
нению мира. Есть еще выс
шие учебные заведения, ко
торые выдают своим выпуск
никам свидетельства об окон
чании подобных курсов и 
присваивают им квалифика
цию «Специалист по сохра
нению мира».

Начало программам мира 
. в вузах Америки было поло

жено в трудные послевоен
ные годы, когда отношения 
на международной арене все 
больше и больше скатыва
лись в трясину «холодной 
войны» — в 1948 году. А 
первенцем в этом движении 
стал Манчестерский кол
ледж в штате Индиана. В 
последующие годы этапы пу
ти программ мира можно 
легко проследить по круп
ным конфликтным ситуаци-
ям на планете мощный
импульс им придала амери
канская агрессия во Вьетна«

Бонн.

Ю. КАЗАКОВ. 
(ИАН).

шение увольнения на срок от 
одного до семи дней.

Внешний вид шведских сол
дат тоже впечатляет. Особен
но по сравнению с голыми за
тылками и линялым «хэбэ» 
наших ребят. Но дело не толь
ко в подтянутости и аккурат
ности. Например, о строгостях 
по части причесок шведы и не 
слыхивали. Сочетание военной 
формы с хвостиком восприни
мается здесь чуть ли не как 
само собой разумеющееся. 
«Прическа — дело личное и 
начальства оно не касается»,—
в один голос отвечали и 
довые, и офицеры.

«Слушаюсь,

товарищ майор!»

ря-

Следующим пунктом нашего 
путешествия стал лагерь, где 
у солдат было что-то вроде 
полевых сборов. Роль гида 
взял на себя 35-летний майор 
Ингемар Густафссон.

Мы пили кофе в одной из 
комнат походного домика, об
ставленной под небольшую 
гостиную. Солдаты и младшие 
офицеры входили и выходили, 
словно не замечая майора. 
Ни одного вопроса «Разреши
те войти?» или «Разрешите об
ратиться?» я так и не услыша
ла. Очень непривычно, особен
но для меня, еще не забыв
шей церемонностей универси
тетской военной кафедры. Мой 
собеседник пожал плечами:

~~ Рядовью должны п.ри-
ветствовать только
офицеров. Да и за
очень-то 
здесь, в

следят.
полевых

знакомых 
этим н® 

Особенно 
условиях.

Только я открыла рот, что-

АРМИИ 
дисциплину. Однако никаких 
жалоб (или почти никаких):

— Конечно, жизнь здесь не 
сахар, но вполне о’кей.

— Я всегда стараюсь сде
лать все, что в моих силах.

— Мы чувствуем себя очень 
свободно. Не могу говорить 
за остальных, но мне в ар
мии нравится.

Честно говоря, я отнеслась 
к этим заявлениям довольно 
скептически. Но тут мое удив
ление достигло высшей сте
пени: я увидела парня на 
костылях. Дан Султан даже
со сломанной ногой 
жал нести армейскую

— Я отслужил уже
половины 
месяцев, 
вываться? I 
вполсилы, 
со своими

из своих
Зачем же комиссо- 
Конечно, я работаю 
Но зато — вместе 

< ребятами.

Французская мозаика

«4 ЖI < i

продол- 
службу: 

больше 
десяти

ме 60-х годов, а 
чало правления 
США Рональда 
первой половине 
когда произошло

также на- 
президента 

Рейгана в 
80-х годов, 
резкое уху-

дшение советско-американ
ских отношений. «Повышен
ный интерес студентов кур
сы мира вызвали после кри
зиса в зоне Персидского за 
лива, начавшегося в августе 
1990 года вторжением Ира
ка в суверенный Кувейт»,— 
добавляет Информационное 
агентство АП. В некоторых 
вузах, в частности в Кент
ском университете, число 
слушателей увеличилось в 
этот период сразу на 40 
процентов!

Программы мира, призна
ет руководитель такого кур
са в Корнеллском универси
тете Джордж Куэстер, не
дают 
как

конкретных рецептов,’ 
предотвратить войну«

Командир взвода Хокан 
Густафссон резюмировал:

*— Понимаешь,- мы здесь— 
одна команда. И каждый дей
ствительно стремится выкла
дываться по максимуму. Это 
облегчает службу. Если ты не 
будешь стараться, то немед
ленно окажешься далеко по
зади всех, а догонять очень 
непросто, И потом, мы осоз
наем, что армия нашей стра
не необходима — нужно быть 
готовыми к защите своего 
нейтралитета.

Служба без оружия

ЛОНДОН. Лондонская поли- 
ция совершила вчера налет 
«« склад одной из местных 
оптовых фирм по распростра
нению музыкальных записей. 
Конфискованы тысячи пласти
нок, магнитофонных кассет и 
компакт-дисков с последней 
записью американской рэп- 
группы «Ниггаз виз эттить- 
юд».

Как заявил Скотлзнд Ярд, 
эта запись nod названием 
^Эфилрофсреггин» (в обрат
ном чтении с английского: 
вНегры за жизнь»), поступив
шая в широкую продажу в 
Лондоне в начале этой неде
ли, содержит массу непри
стойностей, призывов к раст
лению несовершеннолетних, 
проповедей ненависти к бе
лым и полиции. Образец за
хваченного альбома направ
лен директору государствен
ной прокуратуры с просьбой 
запретить распространение 
■записи в Соединенном Коро
левстве. Не дожидаясь этого 
решения, одна из крупней
ших. торговых сетей по про
даже музыкальных записей 
вАуэр Прайс» немедленно сня
ла альбом с продажи.

становится
критикуют, что 

немного обидно.
Ведь не все же так плохо...

бы спросить майора, как 
младшие по званию обраща
ются к нему, в двери поя
вился солдат и непринужден
но назвал его по имени. Ви
дя, насколько ошеломила ме
ня такая фамильярность, Гус
тафссон пояснил:

■—Я уверен, что внешние 
факторы не имеют большого

Возможность , проходить 
альтернативную службу — еще 
одна особенность шведской 
военной системы. Те, кто не 
хотят брать в руки оружие 
(кек правило, это объясняет
ся религиозными соображе
ниями), обращаются в спе
циальную комиссию и, моти
вировав свою позицию, в 
большинстве случаев получают

Как уже сообщалось, тридцатилетней францужен
ке Мари-Клод Адам посчастливилось стать первой, 
и пока единственной француженкой, совершившей 
своеобразный подвиг: у нее родилось сразу шесть 
малышей. До этого радостного события у Мари-Клод 
никогда не было детей, а тут в одночасье она пре
вратилась в многодетную маму.

Все началось в час ночи четырнадцатого января 
• 989 года, а в 2 часа 50 минут на свет появился 
первенец Седрик (1,410 килограмма), затем с двух- 
трехминутным интервалом появились Гаель (1,490 
килограмма). Корали (1,380 килограмма), Мелани 
(1,320 килограмма), Кевин (1,440 килограмма), До-

Известный французский киноак
тер Жерар Депардье готовится к 
серии процессов против тех журна
лов и газет США, которые оскор
били его честь и достоинство.

Суть дела состоит в том, что не
сколько месяцев назад американ
ский журнал «Тайм» опубликовал 
интервью с Ж. Депардье, в кото
ром были подтасованы и искаже
ны факты биографии актера. В 
частности, ему приписывались 
склонности к наслаждению сцена
ми насилия, которыми Депардье не 
упускал якобы возможности полю
боваться не только в кино, но и в 
личной жизни. Вслед за популяр
ным еженедельником эти «сенса
ционные» факты были тиражиро
ваны некоторыми другими амери
канскими изданиями, начавшими 
настоящую травлю киноактера, ди
скредитируя его в глазах амери
канской и мировой общественнО-

риан (1,450 килограмм а). Сразу же после рожде-
ния малыши и мама взяты под строгую опеку вра
чей. В настоящий момент, по прошествии почти 
двух с половиной лет, малыши чувствуют себя от
лично. Конечно же, хлопот у Даниэля Мари-Клод 
неизмеримо прибавилось. Но это все приятные хло
поты, да и власти городка Сен-Пьер-Лоз-Эльбеф не 
оставляют молодую многодетную семью без вни
мания.

НА СНИМКЕ: Даниэль и Мари-Клод Адам со 
своим многочисленным потомством.

Фотохроника ТАСС.

Кое-где бывает

значения. Главно® — 
взаимного уважения 
мо пон и мани я между 
ми и офицерами.

достичь 
и взаи- 
рядовы-

и хуже Команда

разрешение 
в больнице, 
музее. Сроки

— Правда,

отслужить свое 
детском саду, 

и оплата те же.

если свои дово-
ды мало обоснованы, комиссия 
решает вопрос отрицательно. 
Продолжаешь упорствовать— 
дело передают в гражданский 
суд, который может пригово-
рить тебя к двум месяцам
тюрьмы. А после этого об «от-
казниках» 
забывают

чаще всего просто
— рассказывают

В этом-то я убедилась очень 
скоро. Во-первых, в Швеции 
весьма умеренные сроки служ
бы: от пяти с половиной до 
пятнадцати месяцев — в зави
симости от рода войск, долж
ности и некоторых других об-
стоятельств.

Во-вторых, 
обязаны все 
в казармах.

солдаты вовсе не 
время проводить 
Занятия заканчи-

После учебных стрельб, гд© 
мне тоже разрешили испы
тать свою меткость, мы обе
дали, сидя на рюкзаках. Ма
кароны, фрикадельки и мо
локо на свежем воздухе ка
зались очень вкусными и рас
полагали к откровенности. И 
тут начались самые большие 
неожиданности. Несмотря на

лчне Юнас Юханссон и Пер 
Нордин. Сами ребята служат 
электриками. Я побывала в 
лагере, где они живут и ос
ваивают эту новую для себя
профессию: жилые
на два человека, 
сауна...

— Конечно, здесь

комнаты 
столовая,

немного

все, я рассчитывала

Жерар Депардье не сомневает
ся в благоприятном для себя ис
ходе дела. Французские адвокаты 
в Нью-Йорке прослушали запись 
беседы актера с журналистом и 
считают, что там «не содержится 
ничего такого, что ему приписа
ли».

НА СНИМКЕ: Жерар Депардье 
во время одной из недавних пресс- 
конференций для журналистов, ин
тересующихся развитием событий 
в связи с оскорблением его дос
тоинства американской прессой.

Фотохроника ТАСС.

»

Однако, по его убеждению, 
«само углубленное понима
ние ужасов войны уже в ка
кой-то степени решает по
ставленную задачу». Воору
женный конфликт не возни
кает на пустом месте, а по
тому слушатели курсов ми
ра изучают самые разные 
аспекты широкого круга дис
циплин, таких, как между
народные отношения, поли
тология, философия, эконо^ 
мика, и целый ряд других.

Значительное время от
водится изучению истории в 
таких областях, как движе
ние ненасильственного со
противления, прежде всего 
имеется в виду наследие 
Ганди и Мартина Лютера 
Кинга, общие аспекты дви
жения за гражданские права 
в 60-х годах, против призы
ва в армию в годы вьетнам
ской войны. Получают сту
денты познания и в области 
профсоюзного движения и 
забастовок трудящихся, изу
чают «психологические ас
пекты агрессивности челове
ка», анализируют цели и за
дачи антиядерного движения 
и движения женщин за рав
ные с мужчинами права, 
равно как и средства дости
жения этих целей.

Вполне логично, что в хо
де курсов мира изучаются и 
войны — из собственной ис
тории и наиболее крупные 
,в других районах планеты.

Где же обладатели таких 
дипломов и свидетельств мо
гут найти применение сво
им знаниям? Например, во 
внешнеполитическом ведом-
стве США государствен.
ном департаменте, в средст- 
вах массовой информации, в 
системе просвещения, в 
юриспруденции и при рели
гиозных организациях.

А. ЛАЗАРЕВ. 
(ТАСС).

МОЖЕТ ЛИ БАРЫШНЯ БЫТЬ ТОВАРИЩЕМ?
Отрицательно отвечает 

жибао», опубликовавшая.
на этот
статью

вопрос газета «Жэньминь 
«Возвращаясь от «барыш-

ни» к «товарищу». Автор материала Вэй Цзи сетует, что в 
последние годы китайцы все чаще при обращении называют 
девушек и молодых женщин «сяоцзе», что соответствует рус-
ско му «барышня».

веются в половине пятого, а 
потом можно встретиться с 
друзьями, посидеть в баре. 
Наконец, зайти домой.

Место службы новобранца 
выбирается как можно ближе 
к дому, иначе командованию 
придется каждые выходные 
оплачивать билеты. Глазное—• 
вернуться вовремя и не слиш
ком пьяным. Нарушителей 
ждет «суровое» наказание: ли-

шать от парней, 
нравится' служба, 
нетерпением ждут
срока и 
нужды в 
них дома 
бота. Им
РУ и под

вообще 
армии.

что 
что

услы- 
им не 
они с

окончания 
не видят 

Все-таки у
остались семьи, ра- 
приходилось на вет-

кароны из
дождем есть ма- 

пластиковых таре-
лок. Да и платят всего 31 кро
ну в день—хватит только на 
пиво в пабе. А кроме того, 
молодые обычно ненавидят

скучновато, а на нашу зар
плату не разгуляешься. Но 
мы очень рады, что не попа
ли в воинскую часть.

...Пока я готовила этот ре
портаж, в крупнейшей швед
ской газете «Дагенс нюхе- 
тер» было опубликовано ре
шение правительства: отныне 
альтернативную службу имеет 
право выбрать любой швед.

В, РИНКУС, 
бюро ИМА пресс в 

Стокгольм®.

Выпущенный в 1983 году в Шанхае Большой китайско- 
русский словарь сопровождает это слово пояснением: «Дочь 
семьи, принадлежащей к эксплуататорскому классу». Одна
ко в последние несколько лет на такое «феодально-буржуаз
ное» обращение охотно откликаются практически все моло
дые пекинки: продавщицы продуктовых и промтоварных ма
газинов и лавок, торговки на рынках, горничные и прочий 
женский персонал гостиниц, кондукторши в общественном 
транспорте, которых никак нс. заподозришь в принадлежнос
ти к «эксплуататорским классам». Образованные женщины 
постарше, тоже не. очень протестуют, когда их называют

ный хаос в устной и письменной речи с «ослаблением в 
предшествующие годы идейной работы, невниманием к пар
тийности». «Как можно вычеркивать оплаченную кровью ге
роических предшественников высокую форму обращения? »—• 
задается вопросом Вой Цзи. Сам он считает, что «тунчжи», 
первоначально бытовавшее исключительно в партийном лек
сиконе, закономерно стало общеупотребительным обращением, 
ибо «коммунистическая партия действует не ради собствен
ных партийных или групповых интересов, ее передовой ха
рактер признан всем народом». Автор вспоминает, что упразд
нение старых форм обращения шло одновременно с уничто
жением позорных табличек: «Собакам и китайцам вход за
прещен». Слово «товарищ», продолжает Вэй, для жителей
нового Китая оказалось связано со свободой, равенством 
обретением прав хозяина

и

«фу ЖЭНЬ» 
«барыня »,

«госпожа», «сударыня» либо же
«дама»,

ском словаре как
хотя и эти слова помечены 

«устар».

«тайтай» — 
в Шанхай-

вать какую-нибудь юную 
своего рода критику, так 
слез.

«Ошибочна апелляция

своей страны. Некогда поимено- 
студентку «барышней» означало
можно было довести девушку до

к примеру других стран, гражда-

От слабого пола повсюду, как известно, падкого на вся
ческие проявления, галантности, не отстают, увы, и многие
китайские мужчины. Они, с возмущением признает Вэй Цзи, 
«беспорядочно называют друг друга* «сяньшэн» («преждерож- 
денный» или «господин»), именуют кого попало «учителя-

не которых называют друг друга «господами», — говорится 
в статье «Жэньминь жибао». Ведь эти страны, напоминает 
Вэй Цзи, являются капиталистическими. Неправильны, по 
его мнению, и ссылки на то, что «товарищ» якобы помеха 
курсу внешней открытости: «Открытость открытостью, но

мн», < 
далее,

«профессорами», «наставниками», «баричами» и так
главное все-таки

но никак
Немало людей

V е говори ща ми.
отмечает автор статьи, связывают подоб-

коммунистической партии»,
социалистический строй, руководство

А. КИРИЛЛОВ, 
(ТАСС).
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НА СМЕНУ!

Один день ПКО «АЛАН»

на земле Ельцина
(Окончание.

Начало на 1-й и 2-й стр ].

СКОЛЬКО же в Бутке 
Ельциных? «Не так уж и 

много, -— ответили в сельсо
вете. — Вот деревня Пеньки, 
там эта фамилия встречается 
часто».

А родственники? Отправ
ляясь в Бутку, об одном из 
них мы были наслышаны: Гле
бов Станислав Федорович, 
троюродный брат, занимается 
индивидуальной трудовой дея
тельностью. Тот самый, что 
вступил в газетную полемику 
с самим В. Н. Романовым, сек
ретарем обкома КПСС (см. 
«HCI» от 11 января с. г.).

В школе познакомились с 
его женой — она учитель фи
зики.

— Сказать, что я во всем 
согласна с Борисом Никола
евичем, не могу, — говорит 
Елена Ефимовна. — Но вооб- 
ще-то я всей душой за него. 
И ребятам стараюсь объяс- / 
нить. Ведь это Ельцин пер
вым отказался от привилегий. 
Это он выступает за переда
чу земли крестьянам. В об
щем, оперирую фактами. Не
давно вот читала ребятам га
зету «Трибуна».

Встретиться со Станисла
вом Глебовым мы, увы, не ус
пели — автобус уходит в пять. 
Зато поговорили с его мамой, 
Анной Васильевной. Она пом
нит Бориса Николаевича, что 
называется, с младенческих 
лет:

— Борис, он по характеру 
настойчивый. Что бы ни было, 
на свеем стоит. Весь в мать, 
Клавдию Васильевну. Такой же 
прямой. Отец-то, Николай 
Игнатьевич, тот помягче был. 
Хоть и неграмотный, такую 
мельницу в Басманово от
строил! Мастеровой очень. И 
дедушка Василий на все ру
ки мастер! Они и Бориса к 
труду приучили. Все делал.

Среди буткинцев бытует 
мнение: Борис Николаевич
родился не в Бутке, а в де
реане Басманово, что непода
леку. Так ли это?

— В Бутке он родился, за 
рекой! — отвечает Анна Ва

сильевна. — Они тогда на 
квартире жили. А в Басмано
во перебрались позже.

— Почему же уехали потом 
в Березники?

— Их четыре брата было, 
Ельциных: Николай, Иван,
Андриян, Дмитрий. Свои до
ма имели, мельницу, машину 
сноповязальную. Мастеровые 
все! Дома у них отняли, мель
ницу тоже. Могло ведь быть 
и хуже. Опасаясь преследо
ваний, братья уехали в Бе
резники — как тогда говори
ли, на стройки народного хо
зяйства.

...Потом, правда, вернулись. 
Но не все. Николай Игнатье
вич устроился в селе прора
бом. Жили они с Клавдией 
Васильевной в своем доме, это 
о нем тут идет молва как о 
«доме Ельцина». Но живал ли 
в нем сам Борис Николаевич?

— Нет. Только приезжал, — 
предупредила нас Анна Ва
сильевна. — Он тогда уже ра
ботал секретарем обкома. Бы
вает, приедет, сразу на про
изводство. в поле бежит, так 
что и поговорить-то некогда. 
Потом родители переехали в 
Свердловск.

Мы долго блуждали по бут- 
кинским улицам, прежде чем 
отыскали этот бревенчатый 
домик. Ветвистый тополь у 
окон. Заросший высокой тра
вой палисадник. За воротами 
виднеется скворечник, кото
рый (так хочется в это верить) 
мастерил сам высокий гость. 
Достопримечательность!

А если и вправду тут гря
нет туристический бум? Ду
маю, интерес к этому далеко
му селу закономерен. Но все 
же: стоит ли повторять преж
ние ошибки, организуя на 
сей раз турмаршрут «по ель
цинским местам»?

В. вохмин.

НА СНИМКАХ: родственни
ца Б. Н. Ельцина Анна Ва
сильевна Глебова; «домик 
Ельцина» в селе Бутка.

Фото В. ЯКУБОВА.

объединение

ОПЫТНЫЙ ЗАВОД
Уралсистем' ПРОГРАММНО-ТЕХНИЧЕСКИХ

СРЕДСТВ «СИНТУР»

в течение суток
поставит персональные компьютеры типа IBM PC/AT 
американского производства.
Основные характеристики:
— процессоры 286 и 287,
— ОЗУ I Мб,
— ВИНЧЕСТЕР 40 Мб,
— монитор EGA,
— широкий принтер EPSON,
— манипулятор «мышь».
Гарантийное обслуживание — в течение года.
Здесь же принимаются заявки на поставку в 3—4 квар

талах 1991 года компьютеров производства США и Гер
мании в необходимой заказчику конфигурации.

Звоните нам по телефонам: (3432) 72-17-95, 71-49-57.

Справочная служба: 55-11-30, 56-92-56.

УЧЕБНЫЙ ПУНКТ

НЕ ДОЖДАВШИСЬ
«ЗЕЛЕНОГО»

• Спасение утопающих — 
дело рук самих утопающих. 
К такому «оригинальному» 
выводу я пришел, прочитав 
четвертую страницу вашей 
газеты в номере за 16 мая 
с. г.

Здесь даются рекоменда
ции пешеходам и водителям, 
как надо жить в транспор
тном мире. Водителей аги
тируют заплатить 30 руб
лей, и целый год можно 
смело давить детей и стари
ков — Госстрах возместит 
все расходы водителя по 
компенсации ущерба, нане
сенного здоровью людей. 
Дается статистика дорожно- 
транспортных происшествий, 
количество погибших и ра
неных. Ну и, конечно, ви
новники — водители и са
ми пострадавшие.

Но только ли от водите
лей и пешеходов зависит 
безопасность? Дело в том, 
что в нашем городе систе
матически и повсеместно 
грубо нарушаются «Правила 
дорожного движения», раз

битые дороги длительное 
время не ремонтируются, а 
открытые люки не закры
ваются, светофоры не всег
да исправны. И создается 
такое впечатление, что в 
городе нет служб, ответст
венных за контроль выпол
нения правил водителями и 
пешеходами, за содержанием 
дорог и светофоров в безо
пасном для движения сос
тоянии.

Как многие сограждане, 
я был пассивен и относи
тельно безразличен ко всем 
безобразиям, которые тво
рятся на наших дорогах. 
Но вот 25 декабря 1990 го
да при переходе на зеленый 
сигнал светофора через до
рогу из парка им. Маяков
ского в лесопарк моя жена 
была сбита водителем гру
зового автомобиля. Чудом 
оставшись жива, т. к. ско
рость автомобиля, ехавшего 
ца красный сигнал светофо
ра, была около 60 км в час, 
моя жена стала инвалидом.

15 мая 1991 года сос

тоялся суд в Октябрьском 
районном народном суде, на 
котором в качестве обвиняе
мого был только водитель. 
Невольно возникает Bonpoç: 
а где же остальные, я бы 
даже сказал, основные ви
новники? Или у нас не при
нято их привлекать к от
ветственности?

Да, водитель безусловно 
виноват, он нарушил пра
вила и должен быть нака
зан. Но ведь не только во
дитель виноват в случив
шемся.

Дело в том, что светофор 
пешеходного перехода, на 
котором произошло проис
шествие, часто работает с 
нарушением паузы включе
ния красного сигнала. При 
нажатии кнопки светофора 
загорается • красный сигнал 
для движущегося транспор
та и не переключается на 
зеленый в течение более 5 
минут. Естественно, маши
ны, не дождавшись «зеле
ного», начинают двигаться 
на «красный». И так, пос
тепенно привыкая, водители 
транспортных средств нару
шают правила но необходи
мости, что неминуемо при
водит к дорожно-транспорт
ным происшествиям и че
ловеческим жертвам. Ведь 
этим переходом пользуются 
пожилые люди, слепые, уча
щиеся школ и студенты для 
совершения прогулок и спор
тивных занятий в лесопар
ке. ■

Я уверен, что еще не од
ного пешехода и водителя 
здесь подстерегает очеред
ная беда, но, возможно, с 
более трагическими послед

ствиями, чем наша!
Поэтому к судебной от

ветственности необходимо 
привлечь не только водите
ля, но и должностных лиц, 
ответственных за содержа
ние дорог и светофоров в 
безопасном для движения 
состоянии, а также за конт
ролем выполнения требова
ний «Правил дорожного дви
жения».

Убедительно прошу не 
выбрасывать в корзину мое 
письмо. Ведь за этой проб
лемой судьбы людей. Моей 
жене уже никто не помо
жет, но поскольку она по
лучила тяжелые телесные 
повреждения, 23-летнему 
парню грозит тюремное за
ключение сроком до 10 лет. 
Неужели он один будет от
вечать за все безобразия, 
творящиеся на наших доро
гах? Ведь, судя по публи
кации на 4-й странице ва
шей газеты, у нас в городе 
имеется достаточное коли
чество организаций, собирав
шихся на областную конфе
ренцию по предупреждению 
детского дорожно-транспорт
ного травматизма. А ведь в 
этих организациях имеется 
достаточное количество чи
новников, преступно-халатно 
относящихся к выполнению 
своих функциональных обя
занностей. Так почему их 
никто не привлекает, хотя 
бы к моральной ответствен
ности? Или все же пробле
ма должна решаться так: 
«Дело спасения утопающих 
— дело рук самих утопаю-

836125. Молодой человек. 21 
180, желает познакомиться с 
порядочной скромной девуш
кой.

836126. Молодой человек 24 
лет, рост 175. желает познако
миться с девушкой 18—24 лет. 
Фотография в службе.

836128. Молодой человек. 21 
год. 170. свердловчанин, обра
зование среднее. интересы 
разнообразные, познакомится 
с девушкой не старше 22 лет. 
Фотография желательна, воз
врат гарантирую.

836129. Привлекательная де
вушка 23 лет. рост 158. строй
ная. образование высшее, 
свердловчанка, хотела бы по
знакомиться с молодым челове
ком 25—33 лет. желательно 
свердловчанином, обладающим 
такими качествами, как поря
дочность. честность, верность.

Свердловск.

РЕАЛИЗУЕТ
для организаций, 

предприятий, коопера* 
тивов и частных лиц за 
наличный и безналич
ный расчет в любых 
количествах:

— краны шаровые 
(отдельно и в сборе) для 
унитазного бачка;

—сифоны для раковин 
и моек;

—насадки на Душ.
Принимаются заявки 

от частных лиц на заме
ну шаровых кранов.

ПКО «АЛАН» орга
низует курсы для под
готовки к поступлению 
в вузы.

Справки по телефону: 
52 48 28 с 9.30 До 16.00 
кроме выходных.

«УРАЛТРАНСТЕХМОНТАЖ» 
приглашает уволенных в запас мужчин не моложе 20 лет для обучения 

по специальностям:
— Монтажник сантехнических систем и 

оборудования.
— Монтажник систем вентиляции, кон

диционирования воздуха, пневмотранспорта 
и аспирации.

— Монтажник наружных трубопроводов.
— Электросварщик ручной дуговой свар

ки..
Наряду с основной курсанты осваивают 

смежные профессии: «Оператор строитель
но-монтажного пистолета», «Стропальщик».

Срок обучения — 3 месяца.
Начало занятий по мере комплектования 

групп.
Стипендия 171 руб. в месяц. Иногород

ним, холостым предоставляется общежитие.
Выпускник направляются на работу в 

подразделения треста. расположенные в 
районах Урала, Сибири, Крайнего Севера. 
Работники треста пользуются льготами же
лезнодорожников, надбавка за разъездной

характер работ от 30 до 75 % тарифной 
ставки.

ф Вниманию руководителей организаций! 
Учебный пункт может производить подго
товку, переподготовку, повышение квали
фикации Ваших работников по вышепере
численным профессиям.

По окончании обучения, на основании 
заключения квалификационной комиссии с 
участием Вашего представителя, успешно 
окончившим курсы выдается свидетельство 
общесоюзного образца. Оплата за обуче
ние производится согласно смете затрат на 
подготовку и заключенному договору.

Наш адрес: 620046, Свердловск, Арма
вирская, 22а, учебный пункт.

Проезд автобусами №№ 13, 33 до оста
новки «Звезда».

Телефон: 53-90-89.

СВЕРДЛОВСКОЕ КОММЕРЧЕСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ

«ЦЕНТР В»
ПРЕДЛАГАЕТ

видеотелеаппаратуру, множительную технику, 
калькуляторы по наличному и безналичному 
расчету.

Обращаться по адресу: Свердловск, ул. Шеф
ская, 62.

Телефон: 35-09-60 с 10 до 20 часов.

ЭЛЕКТРОННЫЙ НАБОР -

ЭТО КАЧЕСТВО И СКОРОСТЬ!
Территориальное межхозяйственное 

объединение 
исполкома Асбестовского Совета 

народных депутатов 
с июля 1991 года принимает заявки 
на набор газетной, книжнэ^журнальной, бланочной и 

другой печатной продукции.
Набор и верстка выполняются на компьютерах.
Наш адрес: 624060, Асбест, ул. Королева, 29/1-61. 
Контактные телефоны в Асбесте: 2-48-59, 2-64-37, 2-31-44.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ОБЛАСТНОЙ 

СОВЕТ
ПО ТУРИЗМУ И 

ЭКСКУРСИЯМ 
ПРЕДЛАГАЕТ

активный отдых на ле
то на турбазах «Чусо- 
вая», «Хрустальная», 
«Солнечный камень», 
«Черданская».

Организуются пешне и 
велопоходы для молоде
жи по бажовским мес
там, озерам Песчаное, 
Балтым, Таватуй. Люби
телям водного туризма 
предлагается сплав по 
реке Чусовой на 2, 15, 20 
дней.

За путевками обра
щаться по адресу: Сверд
ловск ул. Пролетарская, 
3.

Телефоны: 51-81-27,
28-97-46.

ПРЕДПРИЯТИЕ
• Принимает заказы 

от предприятий и частных 
лиц на отделку помеще
ний, балконов, дверей и 
т. п. декоративной рей
кой.

Заявки принимаются в 
рабочие дни с 10 до 17 
часов по телефонам: 
47-26-30, 47-26-40.
• Реализуем в неогра

ниченном количестве Дро
ва (с доставкой) по цене 
60 руб. за 1 куб. м.

КРОССВОРД в/симков
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Съедобный гриб. 6. Ядовитая змея. 9. 

Накладна из волос. 11. Тип производственного 
предприятий. 12. Род пресновидных рыб семейства карповых. 
15. Каменная куропатка. 16. Созвездие. 18. Гонки 
парусных или моторных судах. 19. Оратор Древней Греции и 
Рима. 20. Химический элемент. 23. Ценным пищевом продукт. 
24. Правитель улуса в Монгольской империи. 26. Узкая часть 
пролива. 30. Насекомое, обитающее преимущественно в жи
лище человека. 32. Река в Грузии. 33. Аквариумная рыбка. 
34. Элемент одежды. 35. Птица, символ мира.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Кругосветное путешествие. 2. Приспособле
ние для ловли рыбы. 3. Обломки горных пород, обточенные те
кучей водой. 4. Ценная бумага. 7. Единица длины, применяе
мая в астрономии. 8. Прибор для измерения сопротивления. 
]0: Химический элемент. 13. Крытая повозка. 14. Недостаток 
времени для обдумывания ходов в шахматной или шашечной 
партии. 16. Русский живописец, археолог, писатель. 17. Свя
щенная книга. 21. Духовой музыкальный инструмент. 22. Часть 
парашюта. 25. Минеоал, полудрагоценный камень. 27. Акро
батический трюк. 28. Английский поэт-романтик, участник 
движения итальянских карабинеров национально-освободитель
ной борьбы в Греции. 29 Небольшая страна. 31* Бальный та
нец. Составил А. ОРЛОВ.

ОТВЕТЫ (СМ. № 94, 99)
От цифры вниз слева направо: I. Шверт. 2. Стумп. 3. Ла

рец. 4. Наяда. 5. Хедив. 7. Астат. 10. Эркер. 11. Бойги. 12. 
«Мария». 13. Рипус 14. Терри. 16. Очерк. 19. Гичка. 20. Углов. 
21. Дарик. 22. Октет. 23 Ессей. 25. Напир.

От цифры вниз справа налево: 1. Шушун. 2. Стерх. 3. Лусма. 
6. Тефра. 8. Псков. 9. Цукат. 10. Эджер. 11. Билет. 12. Манго. 15. 
Редис. 17. Ичиги. 18. Янтак. 19. «Гумно». 20. У реке. 21. Дрюон. 
24. Аскет. 26. Валуй. 27. Кивер.

ЗАДАЧА Повернув средний круг на 180° читаем: «В жизни 
есть только одно несомненное счастье — жить для другого».

Спорт
• ХОККЕЙ

Расскажите об изменениях 
в составе свердловского «Ав
томобилиста»,

С, Тимофеев и другие.

По информации на 5 июня 
«Автомобилист» покинули О. 
Старков, он уезжает в Данию, 
А. Скомороха — в магнито
горский «Металлург», Е. Баш
катов вернулся в ЦСКА. Под 
большим вопросом перевод в 
Хабаровск Е. Бабаева. Ведет
ся работа по заключению зару
бежных контрактов для А. Ани
симова, С. Осипова, А. Мар
темьянова. Причем Осипов 
через год должен вернуться в 
Свердловск, а Мартемьянов 
проведет в «Автомобилисте» 
первый этап нынешнего чем
пионата.

Пополнение. Заключены кон
тракты с С. Кулаковым из 
«Ижстали» и А. Генце из СКА 
«Металлурга». Написали заяв
ления о приеме в ХК «Автомо
билист» А. Чирков из Кирово- 
чепецка и А. Баландин из 
Минска.

Второй тренер М. Малько 
возглавил молодежную коман
ду клуба, и его должность 
пока вакантна.

ю. ОВОДОВ.

Малое предприятие
«ЛИДЕР»

Ф Выполняет художественно-оформительские работы 
для организаций. Материалы свои и заказчика.

0 Поможет Вам в отделке интерьеров квартир и изго
товит мебель по индивидуальным заказам из материала 
заказчика.

ф Производит монтаж охранной сигнализации и дис
петчерской связи.

Обращаться по телефону: 44-22-00.

I спортлото
I информирует^...

В специализированных киосках «Спортлото» го
рода и области появились в продаже билеты новой 
серии лотереи «СПРИНТ».

В новой серии разыгрывается более 400 тысяч денежных 
выигрышей от 3-х рублей до 25 тысяч, на общую сумму 3 
млн. рублей, 10 автомобилей «Волга ГАЗ-2410», «Жигули 
ВАЗ-2105», и «Запорожец ЗАЗ-968-М».

Денежные выигрыши до 25 рублей можно получить у об
щественного распространителя.

Стоимость одного билета — 3 рубля.
ЖЕЛАЕМ УДАЧИ!
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Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
ф секретариат 56-37-28, 

56-17-12 
ф экономики 58-96-11 
ф репорт, группа 56-91-14. 

56-17-73. 56-17-70. 56-17-51 
ф культуры 51-10-66

Ф комсомольской жизни и 
молодежных проблем 51-60-84 

ф спорта н военно-патрио
тического воспитания 58-92-37. 
51-39-09

ф лисем 56-91-23. 56-17-50
ф рекламы и объявлений 

56 91-16. 51-16-81
ф малое предприятие 

«НЕССИ-пресс» 
(Свердловский молодежный 
пресс-центр) 58-92-41.

МАЛОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
ПРИМЕТ НА РАБОТУ 

дополнительно водите
ля на своей машине.

Оплата по договоренно 
сти.

Обращаться по телефо
нам: 58-92-41, 51-16-81.

МЕНЯЮ
• 2-комнатную квар

тиру в районе Шарташско- 
го рынка с телефоном, 
3-й этаж. комн, изолиро
ванные. 25 кв. м. на 3-х 
комнатную квартиру с 
телефоном. Первый этаж 
и окраины не предлагать.

Обращаться по телефо
ну: 24-47-55.

КУПЛЮ
© 2-комнатную квар

тиру путем обмена на од
нокомнатную на up. Кос
монавтов, 3-й этаж. Или 
куплю однокомнатную 
квартиру путем обмена на 
комнату.

Телефон: 72-72-52.
РАЗНОЕ
ф Кандидат наук, пре

подаватель готовит абиту
риентов для сдачи вступи
тельных экзаменов в ин
ституты по математике.

Звонить вечером по те
лефону: 51-61-10.
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